
 

PROTOKOLL 
 

2.Sitzung der Hochschulvertretung 
der Hochschüler*innenschaft an der FH Kärnten im Studienjahr 2023/24 

 
Mittwoch, 04. Oktober 2023 - 18:00 Uhr  

FH Standort Villach (Konferenzraum 3.16c, Nordtrakt) 

 
Stimmberechtigte TeilnehmerInnen: Katharina Berger, Kevin Kobencic, Tamara 
Prossegger, Christian Sucher, Lukas Schrall (anwesend bis 19:17 Uhr), Andreas Pogatschnig, 
Nikolas Vukovic,  
 
Weitere TeilnehmerInnen: Franziska Buttazoni, Christian Poznic, Julia Gritzer, Annamaria 
Dulle 
 
Moderation: 
Kevin Kobencic 
  
Protokollführung: 
Franziska Buttazoni 

Beginn: 18:11 Uhr; Ende: 21:31 Uhr 

 Formalia 

a. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Begrüßung der Sitzungsteilnehmer*innen um 18:11 UHR durch KEVIN KOBENCIC. Die 
ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zur Sitzung wurde festgestellt. Die Sitzung 
wurde vor Ort am Campus Villach im Konferenzraum 3.16c/Nordtrakt abgehalten.  
 

b. Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Die Anwesenheit der Sitzungsteilnehmer*innen wurde durch den Vorsitz Kevin Kobencic 
geprüft und anhand einer Unterschriftenliste einzeln bestätigt. Die Beschlussfähigkeit wurde 
am Anfang der Sitzung mit 7 Stimmberechtigten (Mandatar*innen) festgehalten.  
 

c. Wahl einer Schriftführerin oder eines Schriftführers 
Franziska Buttazoni wurde zur Schriftführerin gewählt. 
 

d. Genehmigung der Tagesordnung 
Die aktualisierte Tagesordnung liegt den TeilnehmerInnen als vor. Die aktualisierte 
Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 
e. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung  

Das Protokoll wurde an alle HV-MandatarInnen per Mail versendet. Das Protokoll wurde 
einstimmig angenommen. 

 
  



 

 Bericht Vorsitz 
Bericht des Vorsitzenden Kevin Kobencic: 
 
Während der Sommerpause gab es nur ein geringfügiges Aufkommen bezgl. ÖH Relevante 
Themen für den Vorsitz. Aus der Vorperiode war noch eine Begutachtung bezgl. eines 
Adaptierten Studiengangs offen. Konkret geht es um den FH-Masterstudiengang „Business 
Development & Management“. Es wurden einige Änderungen in der Formulierung bemängelt, 
welche in der Version 2.0 nach der Begutachtung durch das QM vorgenommen worden sind. 
Des Weiteren gibt es im Oktober einen Termin mit dem GF FH Kärnten und dem Rektor FH 
Kärnten bezgl. Organisation und Kommunikation zwischen der FH Kärnten und der ÖH FH 

Kärnten, da das letzte Meeting vom GF nicht wahrgenommen werden konnte.  

 
Bericht des stellv. Vorsitzenden Christian Sucher: 
Bericht aus dem Kollegium 

- Studierendenzahlen steigen wieder, dennoch 1,5 Mio. € Minus für Budget 2024 
- Orientierungsstudienjahr soll kommen, hier fehlen jedoch noch die konkreten 

Entscheidungen, welchen Status die Student*innen haben werden (ordentliche oder 
außerordentlich). Ebenso bleibt die Frage in welchen Studiengang sie inskribiert 
werden. Ausmaß werden 30 ECTS sein mit 6 Modulen zu je 5 ECTS. Ziel ist es Klarheit 
zu schaffen was die Personen in der Zukunft wollen. Es wird die Möglichkeit geben 
Add on zu machen, wie z.B. Rettungssanitäter oder Skilehrer. Kosten normale 
Studiengebühren inkl. ÖH Gebühren. Ministerium sieht es positiv und ist das erste 
Projekt in Österreich. 

- Obstkorb wurde positiv hervorgehoben und es ist die Halbfinanzierung sichergestellt 
- Ich werde seitens des Kollegiums in das Soundingboard für die Strategie 2023 

entsandt 
- Bei der Hochschulkonferenz wurde angemerkt, dass die FH Kärnten zu teuer ist. 2700 

Studierende und 50 Mio. € sind zu viel. Es sind zu viele Studiengänge mit kleinen 
Studierendenzahlen 

- Es ist geplant KI Lizenzen für Lehrende anzukaufen 
- Neue Studiengänge und Änderungen 

o Änderung – Master Business Development Management 
o Neuantrag Joint Programm – Master digital construction Management – Neue 

Studienordnung, da für A und D alles passen muss 
o Antrag Hochschullehrgang – Bachelor Professional Psychosoziale Betreuung 
o Änderung – Masterlehrgang Klinische Psychologie und 

Gesundheitspsychologie 
o Änderung – Master Logopädie 
o Änderung – Master Management of conservation areas 

- Beschlussfassung Mitglieder Ethikboard; Argumentiert, dass es keinen Sinn hat und 
man zu seiner Meinung nicht abstimmen kann. Beschluss wurde mit 11 Zustimmungen 
und 4 Gegenstimmen (ÖH) angenommen. Seitens Vizerektorin wurde nochmals 
gebeten das positive zu nennen und vielleicht doch jemanden zu finden. 

 
 
Bericht der stellv. Vorsitzenden Katharina Berger: 
Kein Bericht 
  



 

 
 Bericht Studienvertretungen 

 
Studienvertretung Standort Klagenfurt: 
- Anschaffungen Digitalkamera und Unterhaltungsutensilien  
- Semester-Start-Party am 11.10.2023 
- Geplant ist eine Community Night jeden 1. Mittwoch im Monat, Gühweinstände und 

Weihnachtsfeiern in den JG 
- Adventgewinnspiel in Kooperation mit dem ÖffRef. 
- Regelmäßige Jahrgangsvertreter*innensitzung 
- ÖH Vorstellungen in den Jahrgängen sind im Gange 
- Ansteckbuttons werden wieder angefertigt 
- Festivalpass für Veranstaltungen erstellen 
- Probleme im Studiengang DDS – SSC involviert 
- Pflegeausbildungsprämie wiederrum Probleme 
- Platzmangel bei Umbauarbeiten am Gesundheitscampus 
- Probleme mit Studierenden BMA  

 
Studienvertretung Wirtschaft & Management Villach: 
- ÖH Vorstellungen in den Jahrgängen 
- Kommunikation mit der FH mitunter schwierig, z.B. wurde den Studies gesagt, sie können 

nach Hause gehen, obwohl die ÖH Vorstellung danach stattfinden sollte. 
- Austausch Nachhaltige Sport- Tauschbox der ÖH  
- Geplannte Veranstaltungen:  

o ÖH on ice @ VSV Eishalle in Villach (November); Kosten: Miete 160 € pro Stunde (4h 
geplant) / Leihschuhe 3 € für Schüler/ 5 € für Erwachsene 

o ÖH-Weihnachtskino (Dezember), Termin: 16.12.2023, 20.15 Uhr, Film Wonka  
o ÖH- Bowling Night (voraussichtlich Januar), Planung läuft noch 
o ÖH Barbecue Night (Juni/Juli) 
o • Planung u. Durchführung wird erst besprochen 

- Die Veranstaltungen werden zusammen mit der StV Eng. & IT geplant und durchgeführt 
 
Sonstiges: 

Förderung Semesterabschlussessen von 150 € (Nicole Herpe/15 Personen) 
Förderung IBM Teambuilding 50 € (Stele Evelyn Maria, IBM Assistant) 

 
Studienvertretung Standort Spittal: 
- Obstkorb wird ab Semsterstart wieder regelmäßig gefüllt.  
- Der immer dienstags stadtfindende Uni Sport, wird auch diesen Winter wieder in der Halle 

stattfinden, Schlüssel wird organisiert. 
- Monatliche Treffen mit Herr Schneider werden Weiterhin stadtfinden. 
- Kühlschrank wird wieder befüllt allerdings muss wegen den Preisen eine Rücksprache 

gehalten werden bei dem nächsten STV-Treffen. 
- Johannes Ohrem ist aktuell in Namibia dafür ist Kilian nachgerückt. 
- ÖH Vorstellungen im Rahmen des Kick of Day 
- Glühweinstände im Winter 

 
 



 

Studienvertretung Eng. &It: 
Keine Bericht 
 
Studienvertretung Standort Feldkirchen: 
- ÖH Vorstellungen in den Jahrgängen 
- Das Aufstellen des Kühlschranks wird noch geklärt 
- Wer für den Obstkorb zuständig sein wird noch geklärt 
- Glühweinstand ist in Planung  
- Aus „Mittwoch am Feuer“ wird „Feuer am Donnerstag“ 
- Es sollen regelmäßig JGV Treffen stattfinden  
- Es ist den JahrgangsvertreterInnen mitunter nicht klar wofür sie zuständig sind 
- Im Zuge der aktuellen JGV Wahl wurden von den Admins die Aussagen gemacht: die 

Studies sollen die JGV an die ÖH direkt melden.  
 
Anmerkung durch WiRef: Es wurde mit der FH vereinbart, dass die JG die VertreterInnen 
selbständig wählen können. Das Ergebnis wird an die Administrationen gemeldet, diese 
sammeln die Ergebnisse für ihre Jahrgänge und übermitteln dann eine Gesamtliste an die ÖH.  
Christian Poznic wird mit Tamara Pirker von der FH noch mal sprechen, damit das Vorgehen 
auch in den Admins klar ist.  
 
  
  



 

 Bericht Referate 
 
Bildungspolitisches Referat: 
Sommer war ruhig, kein Bericht 
 
Referat für Nachhaltigkeit: 
Aktuell nicht besetzt/kein Bericht 
 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit:  
- Goodies für die Vorstellungen, Bitte früh genug bescheid geben, wenn jemand etwas 

braucht, da das Büro ist nicht immer besetzt, die Social Media Videos Kanäle werden 
bespielt. Es wird eine Evaluation geben, was wir zukünftig bespielen.  

- Christian Poznic erarbeitet eine neue Signatur, damit diese wieder Einheitlich ist.  
- Eventuell Studo mehr bespielen  
- Neue Gewinnspiele in Vorbereitung  
 
Lukas Schall geht um 19:17 Uhr, anwesende Stimmberechtigte: 6  
 
Sozialreferat: 
- Neue Sachbearbeiterinnen Annamaria Dulle und Julia Gritzer haben sich bei den 

bisherigen Anfragen bereits eingebracht. Anfragen und Lösungsvorschläge wurden 
gemeinsam formuliert und jeweils von den Sachbearbeiterinnen an die Studierenden 
kommuniziert. 

- Anfragen: 
o Höhe Zuverdienstgrenze für Selbsterhalterstipendium – Verweis auf Stipendienstelle, 

Information hinsichtlich des Berechnungszeitraumes (erst ab Studium) 
o Beihilfen, Selbsterhalterstipendium und Zuverdienstgrenze – Information über alle 

Fördermöglichkeiten und s.o. 
- Posting Umsteigertage für Öffentliche Verkehrsmittel 
- Postings in Planung: 

o Information Studienbeihilfe 
o Vorstellung Sozialreferat mit gemeinsamem Foto und allgemeiner Info 

- Planung Vernetzung Sozialreferat zu Semesterbeginn mit Brainstorming 
 

 
Wirtschaftsreferat:  
- Bitte bei Refundierungen immer die Originalrechnung einreichen, dies auch an 

Projektgruppen bzw. Jahrgänge die eine Partymachen so weitergeben. Es gibt keine 
Refundierung ohne die Originalrechnung. 

- Bei Treffen (z.B. StV) oder Veranstaltungen unter 100 Personen auf die unterschriebene 
Unterschriftenliste achten. Hier geht es vor allem um die Transparenz für wenn das war 
und dass es sich nicht um ein privates Treffen handelt. 

- Bitte Moodle nutzen, dort sind die aktualisierten Formulare und auch eine Checkliste für 
Refundierungen.       

 
 
 
 
  



 

 Beschlussanträge 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der HochschülerInnenschaft der der FH Kärnten möge beschließen, 
dass im Studienjahr 2023/24 ein Kulturausflug stattfindet. Die Kosten sollen 10.000 € nicht 
übersteigen.  
 

 
 
Anmerkungen: Geplant ist ein Ausflug 1-2 Tage, eventuell noch im Wintersemester.   
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der HochschülerInnenschaft der der FH Kärnten möge beschließen, 
dass 5 Spender für Hygieneartikel angeschafft werden. Die Kosten sollen max. 1000 € 
betragen.   

 
Anmerkungen: Wurde bereits mal beschlossen, soll jetzt wirklich umgesetzt werden. Pro FH 
Standort 1-2 Spender auf einer Damen- bzw. AllGendertoilette. Die Anschaffungskosten für 
einen Spender liegen bei ca. 180 €. Das regelmäßige Befüllen übernehmen die StV´s bzw. in 
Villach das Büro.  
Das Vorsitzteam für im nächsten Jour Fixe mit Rektor und GF das ganze nochmal besprechen.     
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 

Der Antrag:  
Die Hochschulvertretung der Hochschüler*innenschaft der FH Kärnten möge beschließen, 
dass folgende Personen (siehe Anlage) als Referen*in bzw. Sachbearbeiter*in ernannt 
werden.   

 
Für die Kommission „Studienprogramm und Lehrangelegenheiten“ konnte bis jetzt niemand 
gefunden der/die entsendet wird.   
 

Referate:  Referent*in Sachbearbeiter*innen 

BiPOL  Nikolas Vukovic  

(ab 01.02.2024) 

 Jessica Motschiunig  

  

Nachhaltigkeitsreferat  Petra Peifer  Alexandra Mitterböck 

    

 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
 
  



 

 Außenwirkung ÖH  
Vorsitzender Kobencic verweist auf einen Auftritt von Christian Sucher bei einer 
Pressekonferenz mit der FPÖ. Aufgrund der medialen Berichterstattung wurde Kevin mehrfach 
darauf angesprochen und es wurde auch die Frage gestellt in wie weit die FRUST noch 
unabhängig ist. Für Kevin macht es den Eindruck als würde nach Möglichkeiten gesucht die 
zuständigen Landesräten Fr. Prettner anzupatzen, anstatt mit ihr das Gespräch zu suchen. Es 
ist bekannt das Christian S. schon länger Kritik an Fr. Prettner und der Pflegeprämie übt.  
Christian S. rechtfertigt sich, dass er sehr wohl Kontakt zu den anderen Parteien gesucht hat, 
aber nur die FPÖ sich auch für Gespräche bereiterklärt hätte. Für die Pressekonferenz sei die 
FPÖ auf ihn zu gekommen. Aiwanger wollte der Expertise und der Pflege eine Bühne geben.  
Der ÖGKV ist nicht rechts. Vernetzung mit anderen Parteien hat nicht geklappt.  
 
Die Teilnahme an der Pressekonferenz wird sehr hitzig geführt. Einige VertreterInnen ist die 
Teilnahme nicht schlimm und sie würden auch teilnehmen. Für andere ist die Wirkung der 
Bilder sehr fragwürdig. FPÖ spannt die ÖGKV vor ihren Karren und nutzt das Thema für ihre 
Agenda.   
Kevin betont mehrmals Förderungen und Prämie für die Pflegeausbildungen sind wichtig und 
gehören erhöht und das Land hat bei der Umstellung der Auszahlungsmodalitäten 
kommunikativ Fehler gemacht. Aber die Außenwirkung der Pressekonferenz schlecht. Da 
Christian S. eben nicht nur als Mitglied der ÖGKV in der Öffentlichkeit steht, sondern auch als 
Stellv. Vorsitzender der HochschülerInnenschaft der FH Kärnten   
 
Tamara Prossegger geht um 20:05 Uhr, anwesende Stimmberechtigte: 5  
 

 Anschaffung PKW 
 
Es ist die Idee aufgekommen einen PKW für die ÖH anzuschaffen. Für Transporte zwischen 
den Standorten und Fahrten zu Sitzungen. Daher war die Idee ein 9 Sitzer.  
Problematisch sind die hoben Anschaffungskosten und laufenden Kosten. ES wäre aber eine 
Arbeitserleichterung da viele VertreterInnen und auch zwei MitarbeiterInnen keinen eigenen 
PKW besitzen.  
Die anderen beiden MitarbeiterInnen arbeiten hauptberuflich woanders und sind daher zeitlich 
eingeschränkt.  
Es ist aber vorläufig eine Idee. Eine Anfrage bei der Koko ist noch nicht beantwortet und einige 
Fragen müssen noch mit der Buchhaltung/Steuerberatung (Sachbezug, Förderungen) geklärt 
werden.  
Zudem könnte es auch ein Gebrauchtwagen sein, vielleicht Leasing, oder ist Carsharing bzw. 
Mieten auch praktikabel eventuell Rabatt. Das Thema wird noch weiter besprochen und 
geprüft.  
 

 Allfälliges 
 
Festivalpass für Veranstaltungen kommt bei den anderen StV´s gut an. Sollte auf allen 
Standorten gelten. Für die Gestaltung hat Christian P. bereits Ideen. Anschaffung Stempel.  

 Beenden der Sitzung um 20:44 Uhr 
 
 



 

Beschlussprotokoll 
 

Kulturausflug Angenommen 

Hygienespender Angenommen 

Ernennungen Angenommen 
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